

## en bref

### DÉDICACES

**Petite histoire parisien**  
du ticket de métro



Thommat sera en dédicace le samedi 18 juin à 13h, la librairie La Boutique à l'encre, 18, rue de Colombers de 11h à 13h.

Son ouvrage a été récompensé par le 3<sup>e</sup> Prix APHAT du Livre de l'Année 2011 décerné par l'Association professionnelle des historiens de l'automobile et des transports (APHAT).

→ Petite histoire du ticket de métro parisien  
Editions Télémaque - 19,90 €

### La France ?! Regards croisés de quatre jeunes sur leur pays

Un diagnostic en 22 thématiques des principaux maux dont souffre la France par quatre jeunes âgés de 25 à 32 ans. Les quatre auteurs seront en dédicace le samedi 18 juin, de 9h à 12h, à la librairie du centre commercial Charras.

→ La France ?! Regards croisés de quatre jeunes sur leur pays  
Les Éditions Persée - 18,50 €

### Futures mamans, participez à un projet photo!

→ Laura Jonneskindt, auteur et photographe, poursuit son travail sur les femmes qui portent la vie. Son projet? Photographier le regard et le ventre d'une cinquantaine de mamans volontaires et juxtaposer ensuite, pour chacune d'elles, ces deux photographies. Une évocation et des émotions ressenties pendant cette période si intense. Pour participer au projet: → laura.jonneskindt@mac.com (www.laurajonneskindt.com)

RAYMOND AUBRAC

## Un résistant au lycée

Mercredi 4 mai, le lycée Paul-Lapie a eu l'honneur de recevoir une figure de la Résistance française lors de la Deuxième Guerre mondiale, Raymond Aubrac, venu à la rencontre des élèves.



Raymond Aubrac répond aux lycéens le 4 mai dernier.

« Où est Nadia ? ». « Qui est Florent ? » Raymond Aubrac est en forme, il n'hésite pas à apostropher les élèves ! On lui a donné la liste de questions des lycéens, mais, lui, veut les voir, s'adresser à eux en face à face et même leur poser des questions. À 96 ans, le mari de Lucie Aubrac est venu raconter sa vie, son combat, transmettre un peu de son histoire aux jeunes générations. Plus d'une centaine d'élèves sont présents, attentifs, touchés par l'énergie de cet homme qui s'est battu pour notre liberté. Raymond Aubrac en profite pour corriger une erreur du film *Lucie Aubrac* de Claude Berri ! Rappelez-vous la scène où il est libéré par sa femme, lorsqu'il court vers elle et (embrasse longuement au milieu de la route... Il explique avec malice que lorsque l'on s'enfuit, on n'a pas le temps de s'embrasser, on court, on file le plus rapidement possible !

L'histoire de Raymond Aubrac fait aujourd'hui partie de notre histoire... Jeune homme, il effectue son service militaire en 1939, année où il épouse Lucie Aubrac. Il est fait prisonnier en 1940 et s'évadera une première fois grâce à sa femme. En 1941, il contribue avec

elle à la naissance du mouvement de résistance Libération, qui deviendra l'un des plus importants de la zone Sud. En 1942, il rencontre Jean Moulin envoyé en France par le général de Gaulle et rejoint l'état-major des mouvements de résistance réunifiés. Arrêté en 1943 avec Jean Moulin, il réussit une fois de plus à s'échapper grâce à sa femme.

### Une leçon de confiance

À la libération, il deviendra commissaire de la République de Marseille, puis travaillera comme responsable des opérations de déminage. Pendant la guerre du Vietnam, entre 1967 et 1972, il sera sollicité par Henry Kissinger (ancien secrétaire d'État américain et prix Nobel de la paix) pour établir des contacts avec Ho Chi Minh, avec qui il est ami depuis 1946... Il continuera à s'investir dans le déminage au Cambodge et au Vietnam.

Tout au long de sa vie, Raymond Aubrac a choisi d'affronter les problèmes avec confiance et courage, et c'est cette confiance face aux difficultés qu'il est venu transmettre aux élèves. Cette visite restera sans doute un moment très fort de la vie du lycée Paul-Lapie.

MÉDAILLÉS DU TRAVAIL

## 1er mai à l'hôtel de ville

Vingt ans, trente-cinq ans, quarante ans de travail... Autant de médailles remises par Jacques Kossowski, député-maire de Courbevoie, lors d'une cérémonie mise en musique avec talent par l'Ensemble à plectres des Hauts-de-Seine.



Vermeil (30 années de travail)



Or (35 années de travail)



Grand Or (40 années de travail)



Argent (20 années de travail)

CLAUDE OBADIA

## Réflexions sur un présent en mal d'avenir



**D'où vient l'idée de bonheur ?** Qu'est-ce que le progrès dans nos sociétés modernes ? Pouvons-nous encore croire à la culture ? Où en sont les idéaux républicains ? ... Autant de questions qui parcourent *Les Lumières en berne* ? Réflexions sur un présent en mal d'avenir, rédigées par un professeur de philosophie du lycée Paul Lapie. Enseignant par ailleurs en premier et second cycles universitaires ainsi qu'en classes prépa, Claude Obadia est féru de philosophie kantienne et néo-kantienne. Ses recherches portent aussi sur le devenir des démocraties occidentales. Dans cet essai passionnant, il examine sans détour les notions de laïcité, de justice ou d'autorité. A l'aune de plusieurs années passées dans l'Éducation Nationale, il apporte une analyse inédite et très étayée de l'évolution des valeurs républicaines. Édifiant.

>>> *Les Lumières en berne* ? Réflexions sur un présent en mal d'avenir, L'Harmattan, 13,50€  
>>> Claude Obadia dédicacera son livre le 15 octobre, dès 11h, à la librairie Charras.  
Renseignements sur <http://cstaudeobadia.fr>